Examens avec gel, masques et panneaux de séparation

Depuis lundi, les 730 étudiants de la Haute Ecole de gestion, à Neuchâtel et Delémont, passent leurs examens en présentiel, mesures de protection sanitaire à l'appui.

PAR PASCAL.HOFER@ARCINFO.CH

istribution de masques et de gel hydroal-coolique, désinfection des mains, parcours fléchés au sol, distance de deux mètres à respecter, panneaux de séparation entre toutes les tables: ce sont quelques-unes des mesures appliquées aux 730 étudiants de la Haute Ecole de gestion (HEG), à Neuchâtel et Delémont.

Le mode présentiel permet une égalité de traitement entre les étudiants et réduit très fortement le risque de tricherie."

OLIVIER KUBLI

Depuis ce lundi, ils passent leurs examens dans les bâtiments de leur campus respectif. Il s'agit d'examens écrits et oraux, les seconds pouvant se faire sans masque.

La meilleure solution

La HEG, une entité de la Haute Ecole Arc, a donc opté pour des examens en présentiel, contrairement à l'option retenue par les universités, mais comme l'ont fait toutes les hautes écoles de gestion de Suisse romande, celle de Fribourg exceptée.

«Nous avons choisi le présentiel pour différentes raisons», explique Olivier Kubli, directeur de la HEG Arc. «En résumé, on peut dire que nous



Distribution de masques aux étudiants et désinfection des mains avant d'entrer dans le bâtiment de Neuchâtel. SP-HEG

avons considéré que c'était la meilleure solution, tant du point de vue de l'organisation que pour les étudiants. Il faut savoir que chacun d'eux passe entre dix et treize examens, ce qui aurait rendu très compliquée l'organisation d'examens à distance. Et cela même si pour le présentiel, il a fallu prendre de très nombreuses mesures sur le plan sanitaire.» C'est ainsi, par exemple, que les salles sont nettoyées et désinfectées avant et après cha-

que examen. Le directeur ajoute: «Nous estimons, en outre, que cela permet une égalité de traitement entre les étudiants et que cela réduit très fortement le risque de tricherie. Prenez l'exemple d'un examen écrit de comptabilité: s'il se fait à distance, comment voulez-vous être sûr que ce n'est pas un expert-comptable qui a fait le travail à la place de l'étudiant?»

La décision de la HEG a suscité très peu de réactions chez les étudiants. «Lorsque nous avons fait connaître notre choix, quelques-uns nous ont fait part de leur inquiétude sur le plan sanitaire. Mais c'était à la fin du mois d'avril, et la pandémie était encore bien présente. Les personnes en question ne se sont plus manifestées par la suite. Dans le courant du mois de mai, nous avons plutôt eu droit à quelques remarques sur les mesures sanitaires prévues, jugées excessives par quelques-uns. Un étudiant, par

exemple, ne comprenait pas pourquoi nous demandons de mettre un masque d'hygiène.»

Conditions particulières

Les personnes à risque? «Il y a en a une trentaine. Elles ont la possibilité de passer leurs examens au mois d'août», répond Olivier Kubli. C'est un aménagement parmi d'autres. Car la disposition la plus importante est la même que pour l'Université de Neuchâtel: seuls les examens réussis

Autres domaines, autres choix

Les trois autres domaines de la Haute Ecole Arc ont fait des choix différents que le domaine «gestion». Il est vrai que les types d'examens, le nombre d'étudiants ou d'autres paramètres varient fortement d'un domaine à l'autre. Tous les examens en ingénierie se font à distance, hormis quelques examens en présentiel en 1re et 2e année. Le domaine «santé» a également opté pour des examens à distance, qui peuvent varier d'un étudiant à l'autre en fonction de l'engagement de la personne sur le terrain. Le domaine «conservation-restauration», enfin, fait passer quelques examens à distance, mais certains examens pratiques, eux, se déroulent en atelier.

seront pris en compte. Les étudiants qui ont échoué devront se représenter, mais on considérera que c'est la première fois qu'ils passent l'examen en question.

Motif: «Nous avons pris en considération les conditions inhabituelles dans lesquelles se sont déroulées tant la fin des cours que la préparation des examens», commente Guillaume Chappuis, coordinateur de l'enseignement au sein de la HEG. «C'est le cas en particulier pour les étudiants qui exercent une activité professionnelle à côté de leur formation.»